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人民利益无小事，代表一心为人民。

我叫赵玉珍，今年 48 岁，是一名最基

层的村级工作者，扎根在水师营街道小

南村已有 20 个年头。一直都知道人大

代表这个称呼，但人大代表到底干什么

有些模糊。2022 年，我很荣幸，当选为

大连市十七届人大代表。第一次参加人

大代表培训、第一次参加人大代表会议、

第一次参加小组调研……作为人大代表

的每个第一次对我来说都意义非凡，使

我对人大代表的工作有了深刻的了解，

同时也深感作为一名人大代表责任的重

大。

今年 7 月 8 日，我随市人大农委

监督处一行到旅顺气象局对《大连市气

象灾害防御条例》执法检查进行前期调

研，倾听了旅顺口区气象局陈局长工作

汇报。汇报后，我们对《条例》中所列

事项不明白的地方向旅顺各相关单位咨

询，座谈中当我得知好多人对气象灾害

是门外汉时，我从他们身上看到了一名

从事人大工作的人的责任与担当——德

厚者流光、业勤者流芳，不知道他们为

了此次调研背后做了多少功课。每一个

小小的疑问、每一句简单的话语都能看

出大家对工作的认真、对事业的执着、

对职责的敬畏。

一个偶然的机会，一群百姓在一起

嚷嚷：“我买新加坡花园的房子就是为

了龙引泉公园，现在倒好，大门紧闭”“这

么好的公园为啥不对外开放，太可惜

了”“嗨！守着漂亮的公园没办法进去，

只能天天站在楼上观看公园的美景”。

之前没当代表，听到此事我可能无心理

会，但是今天当上了代表，听到百姓的

谈话我便停下了脚步。细心的询问了百

姓的意愿，了解到百姓对公园开放的渴

望，建议将龙引泉公园纳入小南村乡村

游项目中，使龙引泉公园与小南村乡村

旅游融为一体，这样将极大拉动旅顺口

区域乡村旅游的发展，发挥乡村振兴产

业典范作用。不久，市水务局的领导给

了我满意的答复，我也将水务局的答复

意见及时传达给百姓，安抚百姓，期待

公园对外开放的那一天。

第一次调研、第一个建议，开启了

我人大代表入职的大门，也为我今后如

何做好一名人大代表指明了方向，奠定

了基础。人大代表，代表人民。我的所思、

所言、所行必须真心实意为人民。从身

边人大代表身上，我看到了什么是全心

全意为人民服务，什么叫为人民谋幸福，

我也懂得了人大代表要有新视野、细思

考、实心干。过去，我总认为自己生长、

生活、工作在农村基层，天天和百姓打

交道就是服务百姓，其实那只是浮于表

面没有深入思考，要想真正了解百姓，

就要走进百姓的心坎里，把群众工作落

到实处。

心动不如行动，行动就要马上行动，

真正践行群众利益无小事。我要勤于学

习，深入群众中间，听忠言、查实情、

办真事。民有所呼、我有所应，只要对

百姓有好处的，对社会有贡献的事情，

我会努力去做，用心做好！我会用我满

腔的热情，认真履行好代表职责，当好

政府联系百姓的桥梁。

我十分欣赏这句话：“真抓能够克

艰难，实干才能梦实现”。要做一名合

格称职、人民满意的人大代表，何不如

此呢。

根植民心干实事
文/市人大代表　旅顺口区小南村党委副书记　赵玉珍

习近平总书记指出，“使发挥各级

人大代表作用成为人民当家作主的重要

体现”。作为一名市人大代表，我始终

坚持把维护人民利益放在首位，成立金

普新区平安志愿者协会，带领志愿者深

入基层听民声、知民情、汇民意，积极

参与基层社会治理，为维护社会稳定、

保护一方平安贡献自己的一份力量。

化解矛盾解民忧。做好人民调解工

作，化解基层矛盾纠纷是维护社会稳定

的“第一道防线”。近年来，平安志愿

者协会利用自身的社会影响力和良好信

誉，成立了“王国辉调解工作室”，积

极参与社会矛盾调解，每年调解民事纠

纷 100 余起，有效地节省司法资源、维

护社会稳定。

关注难题惠民生。民生稳，人心

就稳，社会就稳。为解决农户农副产品

销售难的问题，协会主动联系当地种植

大户，成立农副产品合作社，先后帮助

3000 多户农户加入合作社。组建农产品

销售团队，主动与国内大型电商平台协

商办理网店，帮助果农、菜农申办商标

注册。几年来，协会先后帮助金普新区

践行代表使命 守护一方平安
文/市人大代表　大连辉阳置业有限公司董事长　王国辉


